



Ensayo

Nombre del Alumno: López Mendiola Brenda Karina

Nombre del tema: Ensayo, filósofos de la antigüedad.

Parcial: 1er

Nombre de la Materia: Teorías y Sistemas en Psicología.

Nombre del profesor: Mónica Liseth Quevedo Pérez.

Nombre de la Licenciatura: Lic. En Psicología.

Cuatrimestre: 1er.

FILÓSOFOS DE LA ANTIÜEDAD.

Los temas a tratar en este proyecto son los siguientes:

- ✚ **Idealismo.**
- ✚ **Realismo.**
- ✚ **Esceptismo moderno.**
- ✚ **Empirismo.**

De los cuales, en cada uno de ellos hablaremos de los filósofos que más destacaron o bien, de los más importantes.

Principalmente hablaremos acerca del idealismo, que bien se puede entender a un conjunto de sistemas filosóficos del cual la idea es el principio y fundamento del ser humano así mismo de su conocimiento, dentro del idealismo podemos nombrar a **Platón**, quien fue un filósofo que consideraba que la verdadera realidad era la del mundo de las ideas, únicamente accesible para la razón. Así mismo este filósofo nos da a entender que el mundo se puede ver de otra forma o bien, desde otra perspectiva, aunque para todo esto Platón tuvo que enfrentarse con dos problemas con la idea que sostiene, la multiplicidad y la existencia del “no ser”.

Por consiguiente, hablaremos acerca de **Rene Descartes** quien de igual manera es considerado como el padre de la filosofía pues este mismo dijo aquella frase filosófica “pienso, luego existo” a lo que puedo entender es que antes de actuar ante algo o alguien tenemos que estar seguro de que sea verídico o de buen ayuda ya que, en muchas ocasiones tendemos a actuar sin antes pensar, por otra parte tenemos a **Emmanuel Kant**, quien decía que el idealismo es la teoría filosófica para la cual la realidad es una consecuencia de la actividad del sujeto, es decir, nosotros mismos somos los responsables de nuestros actos, pues recordemos aquella ley que dice que a toda acción corresponde a una reacción, lo mismo pasa con nuestros actos que buenos o malos siempre nos dan un resultado.

Dentro del idealismo podemos mencionar a **Denis Diderot** quien fue un gran “ilustrado” francés, filósofo materialista, el más grande ideólogo de la burguesía revolucionaria del siglo XVIII; notable escritor, fundador y redactor de la Enciclopedia. Desde mi punto de vista, este filósofo nos habla acerca de la descripción de algo desde lo más simple hasta lo más complejo, así mismo colocaba el carácter del régimen social en dependencia de la organización política

de la Sociedad, que a juicio de Diderot nace de la legislación existente y, en última instancia, de las ideas predominantes en la Sociedad.

Como segundo punto hablaremos sobre el **Realismo**, en el cual haremos mención de dos grandes filósofos que influyeron aquí, **Aristóteles** fue un filósofo que decía que la mente es el acto primero de todas las cosas, es lo que hace posible que sintamos y percibamos. Existen, además, tres tipos: vegetativa, la cual nos hace referencia las plantas, sensitiva la cual se basa en los animales y racional, es decir la del ser humano o el hombre. Considerando también que la psicología se basa en los cinco sentidos, cabe mencionar que Aristoteles fue el discípulo más ilustre de Platón, pero acostumbraba a polemizar con su maestro. Sus objeciones más conocidas se pueden reducir a seis.

Ahora bien, hablaremos acerca del **Escepticismo moderno**, el cual nos explica lo siguiente: **Hume** en su "Tratado sobre la naturaleza humana", al que subtitula como un "intento de introducir el método experimental de razonamiento en los temas morales", se propone llevar a cabo en el mundo moral, lo que Newton había hecho con el mundo físico, es decir, tomar como base la observación y experimentación. David Hume nació en Edimburgo (Escocia) en 1711, en el seno de una familia acomodada. Trabajó un tiempo en el negocio familiar en Bristol, pero pronto decide dar un giro radical en su vida y se marcha a Francia, para dedicarse a los estudios literarios y filosóficos.

Hume comienza exponiendo su análisis de los contenidos mentales y encuentra que el material básico son las percepciones. Las percepciones a su vez, se dividen en impresiones e ideas. La diferencia es de intensidad y vivacidad, las impresiones son percepciones más vivas y las ideas más débiles. Este mismo parte del principio de que todo lo que contiene el espíritu son percepciones y estas a su vez pueden ser impresiones o ideas y que todas nuestras ideas son copias de nuestras impresiones, es decir, de los datos empíricos. El conocimiento puede ser por relaciones de ideas, es decir, por semejanzas, o por cuestiones de hecho, cuando sigue el principio de causalidad, es al que llegamos por medio de la experiencia

Pasando a otros términos y de igual manera para finalizar, abordaremos el tema del **Empirismo**, **Thomas Hobbes**, filósofo inglés, discípulo de Bacon. espectador objetivo de la revolución de 1640 que motivó el encubrimiento de Cromwell, escribió el Leviathan, tratado político en el cual postula que el hombre es el lobo del hombre. En filosofía fue materialista y propugnó un estado fuerte como la mejor forma de gobierno.

El leviathan: El Estado es un "artificio" que surge para remediar un hipotético estado de naturaleza en el que los hombres, guiados por el instinto de supervivencia, el egoísmo y por la ley del más fuerte, se hallarían inmersos en una guerra de todos contra todos que haría imposible el establecimiento de sociedades y una cultura organizadas en las que reinara la paz y la armonía.

John Locke fue filósofo representante del empirismo inglés; nació en el seno de una familia puritana y fue educado en Westminster School y en Oxford, donde continuó posteriormente dando clases como profesor de griego y filosofía. Recibió una educación escolástica, pero se interesó en el pensamiento de Descartes y en los experimentos científicos. El primer lugar, su obra fue una crítica del conocimiento, con el estilo filosófico que sería característico del empirismo inglés. Por otro lado, se distinguió por su teoría política liberal, que constituyó la base de todas las políticas progresistas que predominaron siglos después.

FUENTES CONSULTADAS

ANTOLOGÍA: Teorías y Sistemas de Psicología.

file:///C:/Users/admin/Desktop/UDS%20TEORIAS%20Y%20SISTEMAS%20DE%20PSICOL
OGIA/ANTOLOGIA.pdf

PÁGINA DE INTERNET: <https://vaventura.com/asignatura/filosofia-bachillerato/principales-filosofos-la-historia/>